

Règle du Barbu



Le barbu est un jeu de cartes aussi appelé Tafferan ou Roi de Coeur. Il s'agit d'un jeu mêlant le hasard et la stratégie. Il comporte plusieurs variantes, dont la plus connue demeure [la dame de Pique](#) qui se joue sur ordinateur.

Voici comment jouer au barbu.

Sommaire

Pour jouer au barbu il vous faut :

Comment se déroule une partie de barbu ?

Le contrat de « plis »

Le contrat en « coeur »

Le contrat en « dames »

Le contrat « barbu »

Le contrat « salade »

Comment gagner une partie de barbu ?

Pour jouer au barbu il vous faut :

- Le jeu s'effectue à quatre joueurs
- Un jeu de 52 cartes

Comment se déroule une partie de barbu ?

Une partie de barbu – appelée ainsi en référence au roi de coeur – se déroule de la façon suivante. Chaque joueur distribue les cartes à tour de rôle dans le sens des aiguilles d'une montre de la manière dont il le souhaite. Soit une carte par une carte ou par lot de deux ou trois cartes. 13 cartes par joueur doivent être distribuées. La hiérarchie des cartes se présente de manière classique, du 2 à l'as, le 2 étant la carte la plus faible et l'as la plus forte. C'est le joueur situé à la gauche de celui qui distribue qui fixe le contrat qui est l'objectif de la partie. Il existe plusieurs types de contrats.

Le contrat de « plis »

Dans le contrat de « plis », le but est d'empocher le moins de plis possibles. Chaque pli remporté fait perdre deux points au joueur. Toutefois, si l'un des joueurs remporte tous les plis, ses adversaires perdent le nombre de points fixés en amont par tous les joueurs (en général 40 points ou plus).

Le contrat en « coeur »

Dans cette version du barbu, les joueurs doivent réussir à remporter le moins de cartes en coeur possibles, ceci du 7 à l'as. Chaque coeur remporté dans un pli donne trois points de pénalités au joueur concerné et même six points s'il s'agit d'un as. De la même manière que pour le contrat de « plis », si un joueur remporte toutes les cartes en coeur, ses adversaires sont pénalisés de 40 points minimum.

Le contrat en « dames »

Dans ce contrat, il faut éviter d'empocher les dames des quatre couleurs. Chaque dame remportée pénalise le joueur de six points. Certaines versions du jeu stipulent que celui qui remporte toutes les dames gagne 20 points.

Le contrat « barbu »

Ce contrat, qui a donné son nom au jeu, énonce que le joueur qui s'est emparé du roi de coeur se voit appliquer une pénalité de 20 points.

Le contrat « salade »

Ce dernier contrat mêle toutes les règles des contrats précédents. Il s'agit donc de ne pas faire de plis, de ne pas empocher de cartes en coeur, ni de dame ni le roi de coeur. Celui qui gagne est donc celui qui totalise le moins de cartes de ce type.

A noter que s'il est impossible de continuer la partie, on procède à une nouvelle donne. Ce cas intervient lorsqu'il n'y a plus de carte en coeur dans la version du contrat de « coeur », quand il n'y a plus de dames dans le contrat en « dames » ou lorsque le roi de coeur tombe dans le contrat « barbu ».

Comment gagner une partie de barbu ?

Le joueur gagnant au barbu est celui qui a accumulé le plus de points. Selon le contrat choisi, la partie peut durer quelques minutes ou plusieurs heures. Il est également possible de jouer au barbu à six joueurs et plus. Dans ce cas, on utilisera deux jeux de cartes, ce qui entraîne un doublement des points à chaque manche. Si plusieurs joueurs posent la même carte, c'est la dernière qui été déposée qui remporte la levée.